
 

 

 

過，今日第二篇讀經，重讀伯多祿所寫的書信，伯多祿說他後來透過反省，方才明

白、並記起昔日他聽到一番話：「這是我的愛子，你們要聽從祂！」耶穌囑咐的一

切，都是為幫助我們在生活中找到目標，使我們面對今日生活的時候，知道用怎樣

的態度去處理事情。  

 

 最近，最大宗新聞莫過於申請居留權的人在人民入境事務處縱火燒傷人案，當我

們聽到這宗新聞的時候，除了覺得這些人太衝動、不理性、不合法、傷害了無辜的

人之外，我們還有甚麼看法？昨天新聞報道了署理政務司司長孫明揚講了一句說話

：「雖然不幸的事發生了，不過身為香港人，不要因為這事而歧視這些人。」不知

有多少人聽了覺得可以接受或認為應該接受這句話？我們內心總覺得這些人不肯走

，還做出不合法的事情，傷害了這麼多人，為什麼仍要可憐他們，政府應該將他們

遣返回去。如果我們是這樣想的話，請問我們如何生活信仰，實踐福音中揭示的接

納、愛、寬恕之道呢？犯事者的自會受到法律裁決；但作為基督徒，面對新移民，

我們該抱甚麼態度？  

 

 耶穌顯聖容的記載再一次提醒我們：祂是天主，是我們所應信靠的那一位，我們

要聽從祂的說話，因為祂教導我們怎樣去生活。我們要明白：無論生命中遇上任何

的事，我們總要懷有希望。耶穌將自己的容貌顯示給了我們，讓我們將這光輝的容

貌印在心底，並時刻謹記這位救贖我們的主怎樣接納、愛、寬恕及幫助我們，使我

們在生活中有力量去面對一切人、一切事！ 

   
 

 

通告 

-在 6 月 30 日到 8 月 25 日這期間，每周六下午 5 點的彌撒將會暫停。 

-請留意:我們的年度聖羅科慶典將在於 8月 19 日，上午 10:30 舉行。 我們平常上

午 8 點和上午 10 點 30 分彌撒將在當天合併為上午 9 點。 當天請參與上午 9 點或上

午 10:30 彌撒。 

 

8 月 5 日  
（星期日）  

常年期第十八主日  

出谷紀 16:2-4,12-15  

聖詠 78[77]:3,4,23-25,54  

厄弗所書 4:17,20-24  

若望福音 6:24-35 

 

天國驛站      財主上天堂      蔡惠民神父 

有一個財主過世，他要求天主讓他帶一點東西上天堂，天主答應了。於是他很高興
地提了一大箱的黃金上天堂。到了天堂門口，他遇見兩位天使。天使問道：「你手
上提的箱子裡面裝的是甚麼？」財主很得意地掀開箱子，天使看了，非常訝異地說
：「你為什麼帶了箱地磚來天堂？天堂到處都是金子呀！」     
 

耶穌在比喻中曾提及一個富有的人，他的田地出產豐富，於是他心裡想道：「我要

建一個更大的倉房，好在那裡收藏我的一切穀類財物。以後，我要對我的靈魂說：

靈魂啊，你存有大量的財物，足夠多年之用，你休息罷！吃喝罷！」怎知，天主便

在那天晚上索回了他的靈魂。一生財富的累積，一下子變得心機白費。（路 11:16-

20） 

 

就像比喻的富翁，我們何嚐不是為一個美滿的人生而勞勞碌碌。很多時我們以為物

質的富裕、事業的成就，就是美滿生活的指標。不過，保祿提醒我們，這些都是虛

妄，（弗 4:1）不是人生的真正所需和保障。真正的生命不是以自己的能力賺回來的

，而是白白從天主那裡領受的。當以色列在曠野中，思念昔日在埃及國肉鍋旁，有

食物吃飽的日子時，他們為眼前的缺水缺糧而抱怨。然而，梅瑟告訴他們，天主要

賞賜他們更好的食糧，就是從天降下的瑪納。（出 16:4）要像雪花一樣落到地上，

俯拾即是，讓每一個人都可以無條件吃飽。 

 

同樣，耶穌在若望福音提醒我們，「不要為那可損壞的食糧勞碌，而要為那存留到



 

 

永生的食糧勞碌。」（若 6:27）這永生的食糧就是耶穌自己，祂是天主的瑪納，一份

無條件的禮物。祂要成為我們生命的力量和目標，是天主在我們每人之內的工作。

所以，當群眾要求耶穌行一個神蹟給他們看，好叫他們信服時，耶穌只能說，祂本

身就是神蹟，就是父從天上賜給他們的真正食糧。凡到祂那裡來的，永不會饑餓，

信從祂的，總不會喝。（若 6:25） 

 

的確，要相信耶穌就是永生的食糧實在不容易。首先，我們不單要說服自己，物質

的富裕，事業的成就並不是人生的美滿指標，更要放棄這些富裕和成就而帶來的安

全感。相信耶穌就是永生食糧的意思，就是相信人生的最終所需，是建築在耶穌的

恩許上，而不是自己形形役役的努力上。 

 

當群眾問耶穌：他們該做什麼，才能獲得這份永生之糧時，耶穌回答說：「天主要

你們所做的事業，就是你們信從他所派遣來的。」（若 6:29）作為基督徒，生命的最

大努力和優次，無非是相信耶穌是我們生命的真正食糧，生活的最後所依。 

 

有一次，一個教友跟我分享她的丈夫參與感恩祭的經驗。她的丈夫不是教友，但很

尊重太太的信仰，每星期都堅持陪太太參與主日彌撒。太太開心之餘，也顧及丈夫

的感受，希望他也能投入彌撒當中。為使丈夫不覺沉悶，她嚐試到不同的堂區參與

彌撒，有講道生活化的；有禮儀活潑的；有團體氣氛濃厚的；有歌詠動聽的……不

同的經驗之後，丈夫始終是因為愛她而陪她到聖堂。那位教友突然明白，原來感恩

祭首要不是人的工作。 

 

感恩祭中有不同的職務。感恩祭的氣氛和參與者的投入，雖然跟我們怎樣執行這些

職務有密切的關係，但歸根究底，感恩祭之為感恩祭，就是參與者相信，耶穌是從

天降下的永生之糧。它與一個朋友相聚的飯局有別，也不單純是一個共融團契的經

驗，更不是我們可以刻意營造出來的氣氛。它的本質也與我們的正直或德行無關。

我們的講道或歌詠無論怎樣動聽，也不能取代感恩祭的事實。因為感恩祭基本上是

天主一份無條件的禮物，是天主主動的白白施與。 

 

因此，要投入感恩祭，就是信從天主所派遣來的耶穌，相信祂，接受祂，並讓祂成

為自己生命的滋養。這份信德看似簡單，實踐起來又談可容易。如果我們繼續將生

命的真正所需和保障，放在物質的富裕、事業的成功上，耶穌又怎會是我們生命的

食糧？祂會帶給我們生活的改善嗎？祂會減輕我們負資產的擔子嗎？祂會介紹我們

工作嗎？祂會保證給我的子女一個名校的學位嗎？如果耶穌無法滿全這些期望，難

怪當時的人彼此爭論說：「這人怎麼能把他的肉賜給我們吃呢？」（若 6:52）我們的

反應又是什麼呢？是覺得這話生硬而離開，抑或相信耶穌就是我們的生命之糧？ 

 

 

道亦有道         與主相遇     閰德龍神父 

 

今日的福音講述耶穌顯聖容，相信大家不會陌生，因為一年裡面我們最少聆聽這

段福音兩次。第一次是在四旬期開始時，是為了使我們更加明白耶穌即將要接受的

苦難。今日是第二次，我們可以從另一角度看：耶穌顯聖容是要讓跟隨祂的人清楚

知道祂究竟是誰。  

 

 福音記載耶穌在三個門徒面前變了容貌，祂的衣服光亮潔白，是世上漂布工人不

能漂得的那樣潔白。這幾句說話正表示耶穌就是天主，在祂的天主性內，我們看到

祂光亮奪目的一面，因而明白在我們面前，或我們所跟隨的耶穌基督，就是我們的

天主。福音記載厄里亞和梅瑟同時出現與耶穌談話。厄里亞代表先知，梅瑟代表法

律，換言之，歷代先知及所有的法律都清楚明證耶穌就是要來的默西亞、天主子。

當我們在生活中面對生活的一切，特別是痛苦、挫折、困難、不如意的時候，我們

會否對我們所信的主繼續堅持信心？  

 

 剛剛下了一場雨。下雨之前，天上烏雲密佈，我們能否在黑雲後面看到那光亮奪

目的太陽？在我們的生活經驗中，當我們面對痛苦、挫折、困難的時候，很多時都

會失望、垂頭喪氣，覺得自己不中用、沒有貢獻。今日聖經再次提醒自己需要全心

依賴天主，只有祂能幫助我們，使我們充滿希望和力量，面對生活的一切考驗。  



 

 

 

 伯多祿當日見到耶穌顯聖容嚇得目瞪口呆，不知所措，連說話也有點混亂。不  


